

Anuncios, reclamos y comunicados, según tarifa.
Esquelas de funeral a precios equitativos.

Talleres: Plaza de Aguirre, 2.^ª

No son devueltos los originales

Periódico independiente

Se publica: Los jueves

Defensor de los intereses generales de Soria y su provincia

SUSCRIPCIÓN: Año.

España, solo pesetas.

Extranjero, doce id.

Número suelto, diez etc.

PAGO ANTICIPADO

Director: MARCELO REGLERO

SORIA 11 de Febrero de 1932

Toda la correspondencia al Director

Franqueo concertado

Intereses generales

Trigos, harinas, pan

Ha muy poco tiempo, en estas columnas se recogía la protesta que formulaban aquellos modestos labradores que concurrían a nuestros mercados con pequeñas cantidades de trigo y no encontraban quien se las adquiriera ni aun a bajo precio

Ello llevaba consigo perturbaciones, que para evitarlas exigieron la intervención de la primera autoridad de la provincia, pues el que aquellos modestos campesinos hubieran vuelto a sus casas con sus talegas de trigo, era privarles de lo que necesitaban para la vida, pues con el importe de lo que producía la venta del cereal, adquirían géneros diversos.

Entonces, como ahora, recogiendo la nota del momento, señalamos la gravedad de la cuestión, pues privados los labradores de la provincia de dar salida a sus productos, el primero en sufrir que tanto hubiera sido el comercio en general, quebranto que hubiera alcanzado a todos y hasta a la administración pública, que hubiera tenido que afrontar serias dificultades para la exacción de tributos, al carecer de numerario los contribuyentes

Aquellas gestiones llevadas a cabo en el Gobierno civil hizo que los almacenistas, los compradores de trigo y los fabricantes adquirieran aquellas partidas, pero casi de favor. Se llegó a veces a rogar por medio de volantes, que a los portadores de ellos se les aceptaran las pequeñas cantidades de trigo que llevaban.

Se alegaba por aquellos compradores, intermediarios, almacenistas y fabricantes, que el mercado triguero estaba completamente paralizado, que en los grandes centros de exportación no querían comprar a ningún precio y que las grandes existencias que tenían no sabían como darles salida.

Todo esto, como recordará el que lea nuestros editoriales no hará tres meses.

Pues en ese pequeño lapso de tiempo, el mercado triguero español ha sufrido una rapidísima transformación.

A la superabundancia del ayer ha sucedido la falta de existencias de hoy. Domina la demanda y falta la oferta y como consecuencia los precios son elevados.

Pero preguntamos nosotros: ¿es posible que en tan corto tiempo se hayan agotado las existencias de trigo en España?

Y formulamos la pregunta porque a todos nos interesa ya que todos hemos de sufrir las consecuencias.

Nosotros, creemos que no, y robustece nuestro criterio aquellas disposiciones que se están tomando por el Gobierno, en averiguación de las existencias trigueras.

Es innegable, que al aumento de precio de los trigos, ha aumentado proporcionalmente el precio de las harinas, que en muy pocos días ha tenido por lo que a Soria se refiere dos aumentos, o sea de 53 o 54 pesetas a 59 primeramente y a 62 después cada saco de la harina que se emplea para la fabricación del pan, pues la de tasa de 54 pesetas cada 100 kilos no es empleada en estas regiones, por su calidad inferior y su falta de rendimiento.

Y todos estos aumentos necesariamente tenían que repercutir en la elevación del precio del pan. Los panaderos sorianos reiteradamente se dirigieron a la Junta de Abastos, al Gobierno civil, haciéndoles constar la difícilísima situación en que se hallaban colocados y aun cuando encontraron toda clase de resistencias, tuvieron que rendirse a la evidencia y autorizar

que se elevara en cinco céntimos el precio de las piezas de kilo, y en la misma cantidad las piezas de dos kilos.

No podemos creer, que esta falta de existencias que de momento se presenta pueda obedecer a determinadas maniobras o habilidades, pues ellas serían insensatas, ya que en momentos de verdadera penuria, con una crisis obrera que trata de ataparse por cuantos medios están al alcance de toda clase de Autoridades, no es nada recomendable acrecentar las dificultades

Se anuncian medidas de Gobierno, nos parecerán bien pues irán encaminadas a descubrir las ocultaciones, para evitar las ascilaciones del mercado triguero que siempre repercuten en el precio del pan y por ende en el encarecimiento de la vida.

Si de maniobra se tratara, no olviden los que en ella tomaran parte, que en un momento determinado, el Gobierno podría acordar la importación de trigos exóticos y adoptar otras medidas, que la opinión recibiría bien porque de que no se encarezca la vida debe tratarse.

Pero entonces oíríamos enseguida la voz airada, la protesta de perjuicio, de falta de proteccionismo, palabras muy de moda para beneficio de varios que por regla general, no son los modestos labriegos que al mercado llevan su carga de trigo y tienen que pedir hasta el favor de que se la tomen por que así lo exige la ambición o la maniobra, que de haberla no debe tolerarse en evitación de mayores males



JOSAMANZ

A B C en Soria

Hace unos días quedó terminada la explanación del ferrocarril de Soria a Castejón de Navarra, en el trozo comprendido entre la capital y Aldealpozo; y como no hay consignación del Estado para el tendido de la vía, la Empresa constructora se ha visto en la triste necesidad de suspender las obras y proceder, acto seguido, a la recogida del material y al licenciamiento de los obreros.

En el trayecto que se extiende desde Aldealpozo hasta Agreda terminará también la explanación en el corriente mes, y ocurrirá lo propio.

Y otro tanto ha de acontecer próximamente en el resto de la explanación.

¿Qué falta, pues, para que esta región de la Cenicienta Castilla viera al fin realizado un sueño modestísimo que viene acariciando desde hace cuarenta años? Pues falta, en primer término, el *placet* del ministro de Obras públicas, que es lo más peliagudo; porque, en lo referente a los trabajos, no puede faltar menos: falta el asiento de la vía, cosa que se hace con cien hombres en el término de seis meses.

Es una verdadera lástima; porque el ferrocarril Soria-Castejón no conviene tan solo a los pueblos comprendidos en el trazado de la línea, sino a la provincia entera, y aun a espacios muy importantes de Aragón y Navarra.

El coto minero del Moncayo, «inédito» hasta hoy por carencia absoluta de medios de transporte podía entrar en explotación con el citado ferrocarril, y sólo esta riqueza constituiría un beneficio considerable, del que participarían la industria nacional, el Estado, la clase obrera y los intereses de Aragón y de Soria.

Pero, además, en el pueblecito de Voizmediano, tendido al pie del monte aragonés, hay grandes saltos de agua, y, por lo tanto, la posibilidad de establecer, con la hulla blanca, el alto horno eléctrico que permitiera la fabricación de lingotes.

Acerca de la importancia que ofrece el citado coto minero del Moncayo, puede constituir un dato interesante el hecho de que el Sr. Echevarrieta tratase de adquirirlo cuando lo visitó en el año 1914, adquisición que frustró la gran guerra.

El ferrocarril Soria Castejón cruza también localidades de Navarra tan ricas como Fitero, Cintruénigo y Corella, roza la provincia de Logroño—de tanta importancia agrícola y comercial—y acorta en 180 kilómetros la distancia actual entre Madrid e Irún. Esta última ventaja debiera bastar por sí sola para imponer la conveniencia urgente de este ferrocarril.

...Pero la realidad del momento presente es desconsoladora. Obreros que se marchan..., herramientas que se recogen..., ilusiones que se derrumban... y la terrible perspectiva de presenciar dentro de este mismo año cómo el abandono de unas obras, que le costaron al Estado buen golpe de millones, va destruyéndolas paulatinamente, de manera continua, hasta inutilizar; todo el trabajo realizado. Es cosa triste, ¿no?

¿Y pensar que, dentro de seis meses, con cien obreros ocupados en asentar la vía sería un hecho el ferrocarril Soria Castejón...

¡Pobre Cenicienta castellana!

ACTUALIDADES

COMENTARIO DE LA SEMANA

Antifaces... serpentinás y confetti

Tal es simbólicamente, la nota de la semana; nota mundial, extravagante y osada, caduca y eterna sin embargo, en su aspecto universal de risa y escarnio, de farsa y de ficción

El carro de Momo ca cabelea y el divino histrión brinda por todas las ideas y todos los sentimientos de la Humanidad, a los que por unas horas quiere burlar en el engaño de su misma ilusión...; y son sus ideas cintas de colores que salen de su gorro puntiagudo; y llora de risa en esos menudos papelitos del confetti... pero engañado por su mismo engaño, vive cuatro días efímeros en un mundo tenue de risa, de papel de colorines.

La Humanidad es su reino y él lo sabe. Bien ve que goza mucho el muñeco humano, queriendo desaparecer transformarse, mentir y mentirse; por eso le ofrece su pintado y viejo antifaz.

Miremos al mundo enmascarado. ¿Podrían ser tal vez otros de los que son estos pobres Arlequines, estas tristes Colombineas? ¿No habrá quizás un nuevo gesto en la enharinada cara del Payaso inmortal?

—He aquí el mundo—nos diría Schopenhauer.

—He aquí el prólogo—corregiría Molière o Shakespeare.

Y bien el prólogo, bien el mundo, sea la verdad unos instantes disfrazada para que sigamos acostumbrados al enredo y a la farándula. No es eterna la crápula de Momo ni sus Arlequines son más que sombras de ilusionismo. También los esqueletos nuestros comprenden la necesidad del disfraz y adoptan caprichosamente los disfraces políticos, artísticos, morales, amorosos, necios o vulgares. El hombre no se puede resignar a no parecer otro. Su carnaval es la feria de sus ocultas sinceridades.

—No me conoces... no me conoces—, grita la máscara, con un fondo acoso de fe ruiente deseo para no ser descubierta ¿Por qué? ¿Será que tenemos un eterno afán de cambiar las vidas o que acaso nos molestan vidas que vemos manchadas por el barro y la lluvia de pasados carnavales que dejaron amargas las almas y descoloridos los disfraces?

No. No. Calemos el antifaz, elijamos vestirnros de algo que nos halague: la vanidad, de ministro, de Rey; la estulticia, de clown; el ingenio, de diablo; de belleza, la fealdad; de locura, la tristeza... y a la calle, a la calle; pasan las carrozas, se van enredando las serpentinás y lueven los papellitos de colores...

Carnaval. Estamos en Carnaval.

Desgraciadamente para el corazón del mundo, no podemos decir cuando empezó; menos aun cuando terminará.

F. de Mendizábal.

BORDADORA

Ofrece sus servicios como bordadora, la señorita Antonina Núñez, que establece su taller en esta capital.

Realiza bordados a mano de todas clases, en tul, malla, blanco, sedas y oro. Corte y confección de juegos interiores para señora y niñas. Admitirá señoritas para enseñarles Precios módicos. Admitirá encargos para fuera de Soria.

Dirigirse en esta ciudad a la calle Numancia, núm. 35, o a la Redacción de este periódico.

En breve hará una exposición de labores en uno de los comercios de esta localidad.

POR TIERRAS DE AGREDA

INAUGURACION DE LAS ESCUELAS DE DEVANOS

Quisiera el cronista saber ponerse a tono para que su pluma expresara la grandiosidad del hecho. Momentos en que el alma se eleva y el pensamiento se sublima.

Emociones que se conservan para toda la vida, por su brillantez, por su emotividad. Frases que llegan al más vivo sentir y encarnaciones de altos y puros ideales. Pero es labor superior a lo que él puede expresar.

Esta palabra «Concluirá» puesta en la división de la información que nos ocupa debió ser del reflejo de la expresión de lo más grande, de lo más emotivo, ocurrido en esta inauguración de las escuelas del modesto pueblito de Devanos cuyo nombre va para nosotros es una evocación. Pues sino encontramos frase que exprese lo que representaba el sacrificio del pueblo para que contara con un magnífico edificio de enseñanza, menos la gran contribución para lo que nos queda por narrar y que fue broche de oro, colofón, brillantez a la imponderable obra realizada.

Altos ejemplos, singulares estímulos para las nuevas generaciones de devanenses. Episodio que registrará la historia del pueblo y que le compensa crecientemente de las grandezas del ayer.

Ha terminado la inauguración de la escuela. Desde la Plaza Principal del pueblo nos dirigimos a una de las dependencias del edificio continuado para el lunch, que ofrece a sus invitados una gran mesa en un salón amplio y ventilado. En nuestro paso una mujer, una señora de unos cuarenta años de edad, a la que se le ve el derecho en una clara y fuerte mirada en el momento de un momento que refleja en su cara la satisfacción de una misión que se cumple. En ese momento hacemos comentarios que luego serían repetidos en frases que del corazón se desgajaban los latidos, sobre el hermoso símbolo que el hecho de esta inauguración representa.

Salíamala a recibir a María. Llegó vestida. Llegó al Gobernador civil y emocionadísima. Ma, deposita un beso en sus manos. Hace constar, que al tomar el Gobierno civil de la provincia, los periodistas y las representaciones con sus respectivos esposos y esposas, que el día de ayer se celebró en Devanos. Dice: ya puedo morir tranquila y satisfecha. «M» pueblo hoy única vez en mi vida se ha visto honrado con la visita del Gobernador civil y de los señores de Devanos, de los periódicos, de los señores que ostentan presencias oficiales.

El lunch.

En este ambiente caldeado, emotivo, comienza a servir a los invitados cinco hermosas señoritas, que no podemos menos de consignar sus nombres, pues lo merecen por guapas. Enormemente guapas. Son María Lapena, Amparito Sevillano, Angeles Sevillano, Encarnación Mayor y Matilde Jiménez. Nuestro Gobernador sirve a la anciana María Sainz, la secciona el jamón en pequeñas partículas, para que pueda tomarle y en su plato va poniendo dulces y llenando su copa de licor.

D. Acisclo Casado

En este instante, de verdadera emotividad, se levanta el prestigioso abogado de Agreda D. Acisclo Casado y expresa que recibió especial encargo del Ayuntamiento de Devanos de hacer el ofrecimiento de este «lunch» al excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia, como genuino representante del Gobierno de la República Española, a cuyo régimen debemos todos obediencia y aprecio.

Hace un brillante símil del pensamiento y de la paloma torcaz en su rápido vuelo y añade que no quiere extenderse en consideraciones sobre este grandioso acto, porque compañeros suyos allí presentes, jóvenes de verdadero fervor y cálida frase, como Sanz y Cabrera, en los que advierte la emoción del momento, sabrán describir este con la ganancia de frase, con la vibración de vida del instante y a ellos invita y requiere para que hablen, para que describan lo que allí está sucediendo. (Grandes aplausos).

Recoge la frase del señor Puig Espert, en la que calificaba a los vecinos de Devanos de poseer la reciedumbre de alma y nobleza de los aragoneses y la hidalguía castellana para señalar que esas especiales características se poseen cumplidamente los levantinos. Nobleza e hidalguía valencianas, bien patentizadas en el Gobernador civil, que a su derecha, en la mesa presidencial, en sitio de honor, coloca a una anciana modestísima del pueblo, la etíope, la besa en la frente y hace desfilarse ante ella, a todos los niños de Devanos para que se den perfecta cuenta de como venera y enaltece a la vejez y a la ancianidad el representante de los Poderes públicos.

Hace también especial mención de como la misma Autoridad despus distribuye entre aquellas niñas y niños cuanto hay en la mesa y les dice, que tienen que participar de aquello, pues en honor de ellos se celebra la fiesta. Describe lo que es la vejez, el respeto que merece la ancianidad representada en aquel momento por aquella anciana que evoca tres generaciones. Habla del alto ejemplo que se ha dado a los pequeños de lo que el pueblo y los estimula a que lo conserven siempre en su memoria, para que mañana, cuando ya sean hombres, le recuerden y si la vida, días del mañana, llevarán hasta ellos a alguno de los presentes, vencidos y truncados en constante batallar, su brazo y su hombro sean firmes puntales y sostenedores de los que gastaron sus energías en proporcionarles a ellos bienestar y cultura, imitando también el ejemplo del niño que hoy sostenía a la vieja que de emoción temblaba al saludar al Gobernador civil y a los diversos representantes que llegaron al pueblo para tomar parte en el acto inaugural de sus escuelas.

mos, tan a le orden del día, de ce los y resquemores. Ante la valía debe uno rendirse, ni ideales políticos ni personalismos, quedan en estos relegados a segundo lugar, cuando de juzgar grandes obras se trata.

Con verdadera independencia podemos pronunciar, no es hombre de partido el cronista, ni ha intentado serlo, y por eso puede pronunciarse con verdadera libertad, ningún freno puede oponerse a su pluma.

Y por ello consignamos que Enrique de Olregón, en la prensa so riana es un valor, en la tribuna es el creador, con su palabra de bellas imágenes, que da ocasión a los que le suceden para quizá con las creaciones que el esboza, al complementarias arañar el aplauso de las muchedumbres.

Comienza diciendo que se levanta a cumplir un ineludible deber, cual es, recoger y contestar a las cariñosas alusiones que a los periodistas sorianos hiciera D. Acisclo Fernández. El es, el que contesta dice— porque así lo impone un triste privilegio. Ser él, el de más edad de los periodistas asistentes al acto.

Hace un brillante símil del pensamiento y de la paloma torcaz en su rápido vuelo y añade que no quiere extenderse en consideraciones sobre este grandioso acto, porque compañeros suyos allí presentes, jóvenes de verdadero fervor y cálida frase, como Sanz y Cabrera, en los que advierte la emoción del momento, sabrán describir este con la ganancia de frase, con la vibración de vida del instante y a ellos invita y requiere para que hablen, para que describan lo que allí está sucediendo. (Grandes aplausos).

D. Mariano Cabruja

Recoge la frase del señor Puig Espert, en la que calificaba a los vecinos de Devanos de poseer la reciedumbre de alma y nobleza de los aragoneses y la hidalguía castellana para señalar que esas especiales características se poseen cumplidamente los levantinos. Nobleza e hidalguía valencianas, bien patentizadas en el Gobernador civil, que a su derecha, en la mesa presidencial, en sitio de honor, coloca a una anciana modestísima del pueblo, la etíope, la besa en la frente y hace desfilarse ante ella, a todos los niños de Devanos para que se den perfecta cuenta de como venera y enaltece a la vejez y a la ancianidad el representante de los Poderes públicos.

D. Mariano Cabruja

Recoge la frase del señor Puig Espert, en la que calificaba a los vecinos de Devanos de poseer la reciedumbre de alma y nobleza de los aragoneses y la hidalguía castellana para señalar que esas especiales características se poseen cumplidamente los levantinos.

pañeros, dificultad que se ha acrecentado por las brillantes frases por ellos pronunciadas. Las cuales poco se puede añadir, pero dice, todo esto, tan emotivo, tan grandioso, tenía que suceder dentro la República y con un Gobernador republicano, y se extiende en consideraciones de lo que es la República, como son los que la representan en los altos cargos y sus esencias democráticas que han llevado el nombre de la República, como son los que la representan en los altos cargos y sus esencias democráticas que han llevado el nombre de la República, como son los que la representan en los altos cargos y sus esencias democráticas que han llevado el nombre de la República.

Sr. Gobernador civil

Una ovación larguísima impide que comience a hablar. Grandes vivas a la República y al Gobernador civil. Enorme entusiasmo. Quien haya podido no decir sino pensar— expresa— que en Castilla no existe poesía, yo le hubiera requerido para que en la tarde de este día se hubiera personado en el pueblo de Devanos y hubiera visto y escuchado. Compañeros míos, hombres curtidors en la lucha periodística han sido creadores en los presentes momentos de verdadera poesía. El pueblo en su esfuerzo, exteriorizó sus amores, sus carinos a la cultura y a la enseñanza. Se extiende en largas consideraciones sobre la cultura, la educación y la enseñanza. Hace comparaciones entre la Poesía y la Filología y afirma conclusiones que por él se manifestó su gran cultura y sus grandes conocimientos. (Cada párrafo es subrayado por una imponente ovación).

D. Mariano Cabruja

Recoge la frase del señor Puig Espert, en la que calificaba a los vecinos de Devanos de poseer la reciedumbre de alma y nobleza de los aragoneses y la hidalguía castellana para señalar que esas especiales características se poseen cumplidamente los levantinos.

D. Mariano Cabruja

Recoge la frase del señor Puig Espert, en la que calificaba a los vecinos de Devanos de poseer la reciedumbre de alma y nobleza de los aragoneses y la hidalguía castellana para señalar que esas especiales características se poseen cumplidamente los levantinos.

BANCO ESPAÑOL DE CREDITO. Capital social autorizado Cien millones de pesetas. Reservas: 53.465.595'31. OPERACIONES. Cuentas corrientes con interés. Créditos personales. Depósitos en el Extranjero. Préstamo sobre valores. Descuentos de Giros y cartas de Crédito sobre España y el Extranjero. Valores y Objetos preciosos. Compraventa de efectos. Ordenes de Bolsa, etc., etc. Sucursales en España y Ultramar. Abonos hasta el 4 y medio por 100 anual. Sucursales en Burgo de Osma, Universidad, etc.

cojan y conserven los hombres y los niños de Dévanos, como tiene a alto honor besar en la frente a la anciana que sienta a su derecha. (Al besarla, todos los asistentes puestos en pie, aplauden entusiásticamente y pasan varios minutos en que el orador no puede continuar por los prolongados vivas y aplausos).

Al hacerse el silencio, se refiere a su esposa que está sentada a su izquierda; hace una descripción del hombre que comparte su vida con la digna mujer que eligió por compañera y la besa en la frente y dice: «El beso casto del marido, depositado en la frente de la esposa, las frondas del aire soriano lo lleven a Valencia y lo hagan llegar a la frente de aquella mujer ancianita que es mi madre, que a estas horas desca con toda su alma que yo tenga verdaderos aciertos en el Gobierno de esta provincia, altamente acogedora y hospitalaria».

Vivas, aplausos, enorme entusiasmo, gran emoción. Lloran las señoras y termina el acto con vivas a la República, a España, a Soria y a Dévanos y al gobernador. Son las siete y media de la tarde. Al salir del edificio, el cronista es objeto de grandes demostraciones de simpatía, así como el periódico que él representa, demostraciones que a poco le producen detrimento personal.

Al partir los automóviles se les hace una imponente despedida, que por lo carinosa, no puede ser expresada por nuestra modesta pluma.

A las peticiones que el pueblo de Dévanos hiciera por lo que valga unimos la nuestra. Debe do-

tarse su escuela con la biblioteca circulante que solicita como complementaria de su enseñanza y tenemos la seguridad de que el ofrecimiento que se les hizo por nuestra primera autoridad civil de que su deseo llegaría al Ministerio de Instrucción Pública, en este Centro será recogido como merecen los vecinos de Dévanos.

Los representantes de la Diputación provincial, se harán intérpretes del sentir de aquel vecindario y abrigamos la esperanza de que la protección económica que solicitaron le será concedida.

Para esto y para todo cuanto en términos justos necesite Dévanos, enenta con nuestro periódico y con las modestas plumas de los que componemos esta redacción. De esta manera correspondemos al cariño, a las demostraciones de acogimiento y de simpatía que se nos han prodigado.

Na está lejos el día en que visitamos el pueblo para demostrarles personalmente nuestro reconocimiento respoddiendo a la invitación que posteriormente se nos ha hecho por el simpático Alcalde del pueblo y buen amigo nuestro don Vicente Lapeña.

Y terminamos, esta información diciendo que el juicio de Cicerón, «de que los que alcanzan la avanzada edad a la cual desean llegar, la acaban por aborrecer», no tiene aceptación alguna para la ancianita de Dévanos, por el alto ejemplo que a la presente y venidera generación devanenses dió el que eu nombre del Gobierno de la República rige los destinos de nuestra provincia.

José M.ª SANZ

La Colección Uiversitaria de Obras Pùblicas y también es buena impresión, según las subastas de carreteras, ya aprobadas de Castiliza y Villanueva de Cañeros, trozos de 4, que importarán un total de 300.000 pesetas, y de San Leonardo, Petaranda, Burgos, cuyo costo se aproxima a 263.000 pesetas, una vez quitados los gastos.

Cuento con la promesa del Ministerio de Obras Pùblicas, Sr. D. Juan de los Rios, de visitar nuestra ciudad y estudiar sobre el terreno que obras pueden ser más provechosas y económicas a su vez en Soria y su provincia.

Nos asegura que ya estando en Madrid y dice que es el Gobernador de Soria, le presentamos que en el día 11 de febrero del actual falleció en esta capital la bondadosa señora D.ª Pepa Bocos Aceña

Su sepelio celebrado al siguiente día fue una sentida manifestación que evidenció las grandes simpatías de la finada y de su familia.

A D. Luis Corral esposo de la finada, a su padre D. Gregorio Bocos, hermanos y demás familiares hacemos expresión de nuestro más sentido pésame.

Una gran nevada. Hoy amaneció la población con una gran nevada; no obstante la temperatura es muy fría. Esta nieve será benéfica para los campos.

Teatro Principal. Hoy jueves, a las horas de costumbre se proyectará «Los vericuetos del mal».

El sábado la cinta titulada «La dama de la flor».

El domingo «Orloff» o el Diamante del Zar.

Viajeros. Para pasar los días de Carnaval con su paisano el Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia llegaron de Valencia D. José Soler Peris y su bella esposa Amparito Martí, así como también D. Rafael Soriano Martino.

Los dos primeros ya regresaron a la ciudad del Turia.

También han pasado los días de Carnaval la bellísima señorita Zulma de Miguel y su madre la distinguida señora doña Marina Otero de Miguel.

Aver en automóvil regresaron a Madrid.

También ha salido para la capital de España el Representante en provincia de la Compañía Arrendataria de Tabacos, D. Adolfo Rodríguez de Cela.

Los pasados, un empleado de Consumos arrolló con una bicicleta a un hijo de nuestro buen amigo D. Santos Postigo, originándole heridas de bastante consideración.

Ha intervenido el Juzgado de Instrucción.

La Colonia soriana en Madrid obsequió con un banquete homenaje al Director del Banco Exterior don Epifanio Ridruejo Botija, figura eminente del mundo financiero. Asistieron representantes en Cortes de la provincia y muchas y muy destacadas personalidades en la política y en letras.

Merecido es el homenaje a nuestro paisano y a él nos sumamos fervorosamente.

Im: Reglero.-Soria

CARNIVAL

Puede decirse que el Carnaval en las calles de Soria no ha existido. Pocas y mal ataviadas máscaras, pero sí gran animación en las fiestas vivas que esbarrinist esdo 005. En los Casinos y Socios de baile se han celebrado fiestas brillantísimas.

Tanto en el Casino de Numancia como en el Circulo de la Amistad Sociedades de baile «El Dancing», «El Vayven» y «La Alegria» se celebraron brillantes y animadísimos bailes.

Todos ellos fueron visitados por el Excmo Sr. Gobernador civil de la provincia.

Si grande fue la animación en los el domingo todavía lo fue mayor el martes.

Hoy falta de espacio nos hace materialmente imposible hacer una cumplida reseña particularizando para cada una de las citadas Sociedades, pero prometemos hacerlo en el número próximo recogiendo también ya el último día Domingo de Piñata.

Nuestro reconocimiento para las Juntas de aquellas Sociedades por sus atentas invitaciones y por las atenciones que nos guardaron en las visitas que les hicéramos en ambos días.

De la Audiencia

Sentencias de la causa contra Angel Pardo del Burgo de Osma por el delito de lesiones ha sido condenado por la sala a la pena de dos meses y un día. Defensor señor Calvo Hernández.

En la segunda contra Mariano Dehesa por estafa, la Sala decretó sentencia absolutoria. Defensor Sr. Cacho Molina.

En la procedente del Juzgado de Burgo de Osma contra Felipe Elvira a quien el Fiscal pedía un año y un día por el delito de homicidio de imprudencia temeraria y 10.000 pesetas de indemnización, la sala ha dictado sentencia absolutoria. Defensor Sr. Cacho Molina.

Y en la segunda contra Ambrosio Carro por el delito de lesiones, penados meses y un día solicitada por el Sr. Fiscal, la Sala ha dictado sentencia absolutoria. Defensor señor Velasco Benito.

NOTICIAS

El Soria a Castejón. Hoy recogemos del gran periódico «A B C» un artículo destinado

ALBUM LIRICO

AÑO NUEVO

Un nuevo sol que se apagó en Oriente para volver a humillar mañana...; un sueño menos que besó mi frente; una quimera cada vez más vana! Un nuevo y lento atardecer sombrío y nueva aurora de otro tiempo nuevo...; y un desengaño para el pecho mío...; y una esperanza que en el alma llevo!... Algo que nace porque un algo muere...; rayo de vida que besando hiere...; un año más que en el ayer ha muerto! Una ilusión...; una inquietud sin nombre...; un cielo igual sobre la faz del Hombre y un paso más hacia el sepulcro abierto! Federico de Mendizábal.

LA CRISIS OBRERA EN SORIA

Importantes gestiones del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia para su solución.

Hace días teníamos noticia, de que el celoso gobernador civil de la provincia D. Francisco Puig Esbert realizaba activas gestiones para dar solución a la crisis obrera que existe en la capital principalmente, y con menor intensidad en algunos pueblos de la provincia.

Estas gestiones que consistían en directas y reiteradas demandas al Gobierno comenzaron a verse coronadas por el éxito el sábado último en que aquella autoridad recibió el telegrama que dice así:

Telegrama

Madrid 6 de Febrero. Subsecretario Obras Pùblicas al Gobernador civil.—He firmado orden pago 16.760 pesetas para conservación carretera Taracena a Francia. Próxima semana firmare envío 30.000 pesetas también para conservación. Salúdole afectuosamente.

Esta cantidad ha de invertirse en el riego asfáltico de los kilómetros 182 y 183 de la carretera de Taracena a Francia.

Persistentemente y con verdadero anhelo se continuó y redobló su gestión a la vista de la primera concesión y el lunes último recibió noticia del Ministerio de la Gobernación de haberse librado la cantidad de 25.000 pesetas con cargo a los 10 millones consignados para remediar la crisis obrera y que tienen que aumentarse a las 20.000 pesetas que ya fueron libradas al Ayuntamiento de nuestra capital.

No se dió tampoco por conforme, pues sabe la importancia de la crisis de trabajo y siguió en sus demandas y peticiones, que así han dado resultado, pues también le han sido concedidas otras 30.000 pesetas por el Ministerio de Obras Pùblicas para la conservación de carreteras próximas a la capital.

Para poder dar estas noticias nos personamos en el Gobierno civil y al habla con el Sr. Puig y Esbert nos manifiesta que recoge como es su obligación todo aquello en que debetener intervención para la resolución de problemas que afectan a la vida local y provincial y por ello y deseando que cuanto antes sean inaugurados, los grupos escolares construidos en nuestra capital seguirá las gestiones con el Subsecretario de Instrucción pública, D. Domingo Barnés para que le libren 10.000 pesetas con carácter de crédito especial para obras complementarias del grupo escolar de referencia y que se emplearán en los desmontes necesario para que aquellas escuelas tengan el debido acceso para los niños, y como es cosa absolutamente precisa que aquellos locales no podrán ser ocupados, al habla también sobre el particular con el Director General de Primera Enseñanza D. Rodolfo Llopis, tiene confianza con que lo conseguirá y esto también contribuirá a la solución de la crisis obrera en la capital.

Es necesario, nos dice, llegar también a conseguir el ramal de empalme de la travesía exterior de la capital con la carretera de Valladolid, cuyo costo no es más que diez mil pesetas y creo muy fundadamente que he de conseguir en breve esta cantidad. También hago cuanto está a mi al

Diputación Provincial

Carla Blanca. Acordó en su última sesión remitir a cada Ayuntamiento de los que integran la provincia ejemplares de Estatuto Catalán de las conclusiones aprobadas en Burgos y ratificadas por dicha Comisión para que lo estudien emitan informe y lo comuniquen al Excmo. Sr. Presidente de las Cortes Constituyentes. También se hará a las Cámaras de Comercio y Propiedad Urbana, Colegio de Abogados, etc., con el mismo fin.

Se ha prorrogado por el mes de Febrero el período voluntario de recaudación de cédulas personales con el fin de dar las mayores facilidades posibles a los contribuyentes de la capital y de la provincia.

Acordó dirigirse a los representantes en Cortes sobre el ferrocarril Soria Castejón para redoblar sus gestiones para que del crédito de 80 millones arbitrado para este trimestre se dedique a él la cantidad precisa para colocar traviesas y carril en sus cien kilómetros y pueda ser inaugurado en breve.

Cándido D. Aparicio

ESCUULTOR MARMOLISTA. Construcciones en mármoles y demás piedras. Especialidad en lápidas panteones, mausoleos y sarcófagos. Valverde, 6. MADRID

Historias históricas y de costumbres Biblioteca Memorial Castro.

Impresión regional, L. Martín.—Valladolid, Puente Colgante, 5. Representante en Soria: J. Pérez, Avenida M. Vicén.

Se desean representantes bien retribuidos en todos los pueblos de la provincia.—300 obras terminadas para servir sin interrupción.—Gran exposición de regalos valiosos para los suscriptores

FARMACIA Y DROGUERIA DEL CENTRO

ANSELMO PLAZA

Canalejas, 44, (Soportales).—SORIA

Especialidades nacionales y extranjeras. Apósitos.—Inyectables.—Aguas minerales. Análisis clínicos.—Despacho de recetas exacto a base de productos químicamente puros.

No confundirse CANALEJAS, 44 SORIA
Farmacia del Centro.
Se despachan recetas de Beneficencia.

Cimoteo Ballesteros

SASTRE.—Platerías, 14, Valladolid.

Uniformes militares.

Sastre de señora y caballeros

El automóvil :	FORD	Agencia: ::::
Universal :		autorizada: :::
Neumáticos	Medicinas	Accesorios
Taller de reparaciones		
	KUIZ	SORIA: ::::

EL CAMPEON Vermohut Martini & Rossi

Solamente los botellines de Martini Rossi pueden llevar monedas en la forma conocida



“EL PORVENIR CASTELLANO”

Periódico independiente
Se publica lunes y jueves

Impresos oficiales con el escudo de la República

ALLERES: PLAZA DE AGUIRRE 2 SORIA

Luis Oñate Guillén

NUMANCIA, 3 Y 5.—SORIA

VINOS Y AGUARDIENTES

La Colección Universal
es la biblioteca de clásicos españoles y extranjeros, antiguos y modernos, más amplia y económica que existe en idioma castellano. Las traducciones se hacen siempre directamente de la lengua originaria por excelentes escritores. Mensualmente publican cinco números, que constituyen uno o más volúmenes.

Suscripción trimestral (15 números), 6 pesetas.

Acaban de aparecer los siguientes volúmenes, correspondientes al tercer trimestre de 1931.

Leamb: «Cuentos basados en el teatro de Shakespeare» (números 1196 y 98) Ptas. 1'50

Goethe: «Los años de aprendizaje de Guillermo Meister» tomos II y III (números 1199 a 1205) Pesetas 3'50.

Zurov: «El cadete» (números 1206 y 7) Ptas. 1

Guertsen: «¿Quién es culpable?» números 1208 a 10) Ptas. 1'50.

Pida el catálogo de esta Biblioteca, que se vende encuadrada a la rústica y en tela o pasta.

ESPASA CALPE S. A.
Ríos Rosas, 24, Madrid.
Apartado, 548.

La fábrica de Cerveza

Santa Bárbara

MADRID

Se fundó en 1815 y produce buena calidad

NO DEJE DE PROBARLA

A. R. VALDESPINO Y HERMANOS

JEREZ DE LA FRONTERA

Amontillado inocente

Xerez Quina

Estas especialidades no se sirven a granel

Nuestro XEREZ QUINA no es el más barato pero sí el mejor

Las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

dolor de estómago, dispepsia, acedias y vómitos, inapetencia, diarrea, úlcera del estómago, etc., se curan positivamente con el

Ellixir Estomacal SAIZ DE CARLOS

(STOMALIX)

Poderoso tónico digestivo que triunfa siempre.

Venta: Principales farmacias del mundo.

Bienvenido Calvo
ABOGADO

Plaza Mayor 6 Soria

Martín Blázquez

CANTERO-MARMOLISTA

MAGALLANES, 28.—MADRID

Admite trabajos para su colocación en el cementerio de Soria y en los de sus pueblos. Lápidas panteones, sarcófagos, mausoleos, cruces. Especialidad en barro queño pulimentado.

VIDA Y MILAGROS DE SAN PEDRO DE OSMA

en romance, por Agapito Alpanseque y Blanco Parroco de Fresnillo de las Dueñas (BURGOS)

SELLOS DE CAUCHU

de todas clases. Los oficiales con el escudo de la República.

En esta imprenta.

Uno de los vinos más famosos de España?
Amontillado
Carta Blanca
de los Hijos de Agustín Blázquez.
Cádiz-Jerez.

GRANDES ALMACENES DE MADERA

Serrería mecánica,

Cemento, Yeso

Teja y Ladrillo

Se sirve a domicilio)

Exportación a provincias con camiones propios de la casa

Domingo Modrego

Tejera 23

SORIA

Teléfono 41

EL GRAN BAR REGLERO instala do en el 4 de la calle de Canalejas, (junto a la farmacia de Morales) reúne todas las condiciones y comodidad que pueda apetecer el público.

GRAN BAR

Además, y esto es lo más interesante para el público, se sirve un exquisito café expés; y los licores todos son de marcas acreditadas mas sin adulteraciones de ningún género.

Reglero

Valdespino (Jerez Quina y Amontillado) Coñac Domecq, Coñac González Byas, Coñac Agustín Blázquez Anís del Mono, Anisete Díaz Aperitivo Martini Rossi. Ron de varias marcas e infinidad de vinos finos. El famoso amontillado CARTA BLANCA

La casa de los licores de categoría

Aviso importante: GRAN BAR REGLERO recomienda el vermouth Martini Rossi, el más famoso en España y en el extranjero y garantiza su procedencia.